
通商银行杯路演，张扬（左）代表齐
安科技领奖。 受访者供图

在慈溪陆胜高架边的慈溪清

控科创产业园里，汇聚了一众怀

揣科创梦想的企业。这其中就有

浙江齐安信息科技有限公司（以

下简称“齐安科技”）。

2018年，齐安科技创立于杭

州，之后又将总部搬到慈溪，选

择双城发展。

经过几年发展，如今他们已

经成为行业头部。而在齐安科技

的“迁徙”故事中，也不难看出杭

甬两地对于优秀企业在孵化和扶

持上的紧密协作和优势互补。
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事实上，近几年像齐安科技、领开
公司这样，借助杭州的产业氛围完成创
立或孵化，随后在宁波茁壮成长的企
业，并不在少数。

两座城市各自通过自身优势，在每
个阶段寄予企业不同的成长能量。当
然，一些互动关联在企业“迁徙”之后，
依旧发生着。

“现在杭甬双城间的沟通交流非常
方便，我们的部分软件研发工作还在杭
州。此外，通过杭州分公司带来更多产
业相关资讯，也可以帮宁波总部进一步
研判市场。因此双城共同助力企业发展
的优势，在齐安非常明显。”张扬说。

城更近、人更亲、产业更紧密。
在未来，双城助力的模式或许还将

为浙江民营经济发展，续写出更多新篇
章。 记者 黎莉 通讯员 徐瑾晞

时间回到2018年，工业互联网作为
我国工业转型升级的重要发展项目，已经
在浙江掀起热潮。

“我们都是搞技术出身，杭州的软件
行业氛围相对浓厚，大家一拍即合，就一
起出来创业了。”张扬是该公司的副总经
理，他告诉记者，凭借深厚的技术背景和
杭州浓厚的软件行业氛围，公司创立的第
一年就拿下了一个300万元的订单，在业
内崭露头角。

记者了解到，齐安科技专注于工业互
联网信息安全软件开发，这一领域对技术
与资金投入要求极高。尽管团队成员均为
技术精英，对产品充满信心，但后续的资
金运作问题仍令他们倍感压力。

2019年，一次偶然的机会，张扬团队
接触到了慈溪市委组织部人才办的工作
人员，并了解了慈溪的人才引进政策。

“虽然资金政策是我们重点关注的部
分，但当时处于初创阶段的我们对宁波仍
感陌生，对搬迁存有诸多顾虑。例如软件
技术人才的匮乏以及信息行业氛围的不
足等，怕公司未来发展受限。此外，也并不
清楚整个宁波的创业氛围。”张扬说。

而促成他们改变看法决定落户的，则
是一个细节。

“当时我们跟工作人员接触中，表达
了自己的担忧和疑问，没想到几天后，我
们便收到了人才办的书面答复。这份答复
不仅详尽回应了我们的疑虑，解读了政策
信息，更贴心地列出了公司选址、员工住
宿解决方案及未来可对接的政府部门联
络人名单。”政府高效细致的工作效率和
服务意识，最终打动了这家极具潜力的初
创科研企业。

2019年底，齐安科技将总部搬迁到
宁波慈溪，凭借各类人才政策，当年就获
得了扶持资金，产品研发按下了加速键，
为企业的后续发展与产品创新提供了坚
实保障。

当然，除了人才政策和政府态度外，
张扬看上的还有宁波发达的制造业基础。

“工业企业是我们产品的目标客群，宁波
在这一方面的优势是显而易见的。庞大的
本地市场为公司的发展提供了强有力的
支撑。”
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政策的优渥，当然是企业关注的焦点。
在采访中，记者听到企业提及最多的就是

“政府高效、实在的作风和态度”。
坐落于镇海庄市的领开半导体技术有

限公司（以下简称“领开公司”），同样是一家
诞生于杭州，从事半导体芯片研发生产的高
新技术产业。公司创始人金波在此前曾辗转
国内外多个城市学习和工作，攒下的开阔视
野，也为他在创立领开公司时提供了判断。

2021年，领开公司在半导体企业聚集
的杭州余杭成立了总部，并在上海设立了设
计研发中心，主要从事半导体的研发生产。

“机缘之下，我们在2023年接触到了宁
波天使投资引导基金以及镇海产业投资基
金的工作人员。他们对于专业领域的深度了
解以及行事风格的实在，让我觉得很亲切。”

在随后的接触中，金波愈加感受到宁波
这座城市对于优秀企业和人才的渴求之心。

2023年底，领开的总部正式搬迁到宁
波镇海。在金波的计划中，未来公司的重心
会向宁波转移，当然也会保留和杭州、上海
在行业资讯交流上的互动，让企业有综合成
长的能量。

金波表示，尽管宁波的半导体产业起步
较晚，但政府高效的办事、做强产业的决心
和踏实的工作作风，让自己信心十足。此外，
镇海已经逐渐形成了涵盖项目、产业、基金
支持等在内好的半导体产业生态。曾经让他
们这样的高新技术企业担忧的人才问题，也
会随着宁波高校和科研院所的成长得到解
决。

“相信宁波大学等本土高校的不断成
长，以及和杭州高校展开的高频研究合作，
一定会为人才培养注入足够的能量。再加上
宁波的港口和保税区优势，对于芯片领域来
说也是一大吸引点。所以我对未来企业在宁
波的成长性非常有信心。”金波说。
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从初来宁波时的10人团队、产值不足
1000万元，到如今有3个驻地公司，百余名
员工，年产值超8000万元的行业细分领域
领军企业，齐安科技的成长离不开杭甬两地
在公司每个成长阶段的支持与助攻。如今，
扎根宁波的齐安科技仍与杭州保持着紧密
的联系，共同书写着科创的新篇章。

从杭州奔“ ”而来
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他们带着团队

甬

金波（左前一）和团队成员。受访者供图


